

## SECCION DE PREGUNTAS

Por medio de esta sección se dará respuesta a los problemas médicos que los colegiados tengan en su práctica diaria. Sus preguntas pueden dirigirlas al Secretario del Consejo Editorial, Apartado Postal N° 810, quien hará que las contestaciones sean evacuadas por el profesional más adecuado. La persistencia de esta sección será regida por el uso que de ella se haga.

### ¿CUALES SON LAS MALFORMACIONES CONGENITAS MAS FRECUENTES CAUSADAS POR LA RUBEOLA ACAECIDA EN LA MUJER EMBARAZADA?

Pregunta de Médico de Puerto Cortés.

Las malformaciones congénitas más frecuentes son:

Cataratas, enfermedades cardíacas, sordera de percepción, micro-cefalia y deficiencia mental coexistente. Con menos frecuencia pueden presentarse microftalmia, buftalmia, paladar hendido y labio leporino, anomalías de los pies, hiponutrición fetal. La incidencia de las malformaciones están en relación con la época del embarazo en que se padece; Lunstrom y Mason dan variaciones de 11.1% a 15.6% durante el primer mes; 11.5 a 19.7% en el segundo, 7.9 a 13% en el tercero y 1.4 a 4.2% en el cuarto. Asimismo, el tipo de malformación guarda relación con la época en que se sufre la rubeola. La sordera es más frecuente cuando se padece entre la 6ª y 16ª semana, las malformaciones cardíacas cuando se contrae en las primeras 6 semanas.

*Dr. Ricardo Ochoa-Alcántara*

### ¿CUAL ES LA SOBREVIVENCIA EN EL PROGRAMA DE HEMODIALISIS CASERA?

Pregunta de Médico de Tegucigalpa, D. C.

*Respuesta:*

El programa de diálisis en casa fue iniciado en Boston en 1963 y en Seattle y Londres en 1964. La experiencia acumulada indica resultados superiores con pacientes dializados en casa sobre aquellos dializados en centros hospitalarios. Las complicaciones urémicas son menos frecuentes y la rehabilitación más completa.

En un estudio realizado en la Clínica de Cleveland con 70 pacientes dializados en casa por un período de 1 a 54 meses, se comprobó que la supervivencia observada fue de 74, 66, 64 y 54% para el primero, segundo, tercero y cuarto año respectivamente. La mortalidad decrece considerablemente después del segundo año en diálisis y la causa más frecuente de muerte la constituyeron las complicaciones cardiovasculares y la sepsis.

En Honduras, un paciente recientemente fallecido, estuvo en el programa de diálisis en casa por un período de 4 años.

*Dr. Plutarco E. Castellanos*